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CLAUDIA SHEINBAUM CELEBRA FALLO DE TEPJF QUE ORDENA REACTIVAR EL 

PROCESO DE ELECCIÓN DE PERSONAS JUZGADORAS 

 

Uno de los principales objetivos del llamado Plan C del expresidente Andrés Manuel López 

Obrador avanza y tal parece que, como dicen los morenistas, nada lo detendrá, por eso no 

es de extrañar que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, celebró que el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Comité de Evaluación del 

Poder Judicial la reanudación del procedimiento de la elección del Poder Judicial y aseguró 

que los comicios para elegir a jueces, magistrados y ministros se realizarán el próximo 1 

de junio. La mandataria federal reconoció el fallo de la Sala Superior, la cual determinó que, en un plazo de 24 

horas, el Comité de Evaluación del Poder Judicial debe retomar el proceso de revisión y selección de perfiles a 

participar en la primera elección para integrar al Poder Judicial. En otro tema, Sheinbaum agradeció el apoyo 

del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) por abrir cerca de 35 mil plazas de trabajo en apoyo a los 

connacionales. La titular del Ejecutivo destacó que hay muy buena relación con el sector empresarial, quienes 

también están apoyando en la estrategia ante las políticas migratorias del presidente de Estados Unidos Donald 

Trump. Indicó que las áreas de trabajo son de distinta índole, entre ellas, la manufactura. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTARÁ ATENTO A LA REVISIÓN DEL T-MEC 

 

Como sabemos el Senado de la República es el encargado de analizar la política exterior del país, por lo que 

este año, los y las legisladoras tendrán mucho que analizar, no sólo por el regreso de Donald Trump a la Casa 

Blanca y las medidas que anunció en materia migratoria, sino porque el próximo año se tendrá que revisar el T-

MEC. Uno de los senadores más atentos a estos temas es el coordinador del grupo parlamentario de Morena, 

Adán Augusto López Hernández quien ha demostrado un gran liderazgo político. Estos días el senador de 

Tabasco se ha dedicado a analizar la agenda legislativa que impulsará la mayoría en el Senado, que son las 

leyes secundarias a las reformas que se aprobaron en el periodo de sesiones que concluyó en diciembre y que 

forman parte del llamado Plan C, una de ellas es la que desapareció los organismos autónomos. Y es que el 

legislador tendrá que coordinarse con el gobierno para evitar que la extinción del IFT afecte las negociaciones 

del Tratado comercial. Y es que, debemos recordar que a lo largo del texto del T-MEC, el IFT es el único de los 

siete órganos autónomos que se menciona explícitamente como parte de las autoridades encargadas de la 

resolución de controversias en materia de telecomunicaciones, y con autonomía del Poder Ejecutivo. “Para 

México, el organismo regulador de telecomunicaciones es autónomo respecto del Poder Ejecutivo, es 

independiente en sus decisiones y funcionamiento, y tiene por objeto regular y promover la competencia y el 

desarrollo eficiente de las telecomunicaciones, en los términos establecidos en la ley mexicana existente”, dice 

el Capítulo 18 del acuerdo. Mientras que en el apartado de Buenas Prácticas Regulatorias está el compromiso 

de que cada país miembro “adoptará o mantendrá aquellos procesos o mecanismos para alcanzar, entre otros, 

los siguientes objetivos: (…) fomentar enfoques regulatorios que eviten restricciones innecesarias a la 

competencia en el mercado”. En el caso de México, coincide con las funciones de la Cofece. Como podemos 

darnos cuenta entre los compromisos del acuerdo firmado en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador 

está el mantener la estructura regulatoria en materia de competencia. Por lo que cambiar sus condiciones 

implicaría faltar a este compromiso. Ya veremos como resuelve este reto nuestro país, pero no dudamos que 

López Hernández tendrá mucho que ver. No lo perderemos de vista. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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RICARDO MONREAL ASEGURA QUE DIPUTADOS DE MORENA ANALIZARÁN CON SHEINBAUM 

AMPLIACIÓN PRESUPUESTARIA PARA ATENCIÓN A MIGRANTES 

 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, anunció que, de ser necesario, 

analizarán con la presidenta Claudia Sheinbaum una ampliación presupuestaria para atender las 

complicaciones migratorias que surjan tras las medidas anunciadas por el presidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, en contra de México.  “Se reajustó la agenda (legislativa) porque aunque tenemos como prioridad 

darle vida y congruencia a las reformas constitucionales con nuevas leyes reglamentarias… surgió este factor 

disruptivo de las acciones ejecutivas del presidente Donald Trump y… estamos en la disposición, si es 

necesario, de revisar el presupuesto para reasignar recursos y enfrentar los retos que implican estas acciones 

ejecutivas y hasta legislar en materia migratoria y en materia de Seguridad Nacional, de defensa a la soberanía 

nacional”, aseguró el líder morenista La eficacia de Monreal está más que probada y mientras espera reunirse 

con la presidenta en los próximos días, su bancada ya trabaja en torno a la ampliación presupuestaria. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE, ADEMÁS DE LAS 

LEYES SECUNDARIAS, DESAHOGARÁN REFORMAS QUE ENVÍE SHEINBAUM PARA ATENDER A 

MIGRANTES 

 

A unos días de que inicie el periodo ordinario de sesiones en el Congreso, el presidente del Senado, Gerardo 

Fernández Noroña ya está listo para trabajar a marchas forzadas, pues en el lapso de febrero a abril, los y las 

legisladoras tendrán que analizar por lo menos 60 leyes secundarias, pero no sólo eso también tendrán que 

desahogar las que envíe Claudia Sheinbaum en materia de seguridad social, que tendrán el objetivo de darles 

cobertura total a los migrantes que sean expulsados de EU y a sus familias. “Parece que eso requeriría algunos 

ajustes a la ley y todo lo que haya que hacer se realizará, en base a cómo se vaya viendo que aparezcan cosas 

que no estaban previstas. Yo creo que el programa que presentó de México Te Abraza, la compañera 

presidenta, es excepcional, es muy completo, muy amplio, muy serio, muy sólido, pero siempre puede haber 

alguna cosa que escape y entonces, si algo tiene que ver con legislativo, nosotros lo atenderemos de inmediato”. 

Además, indicó, hay una coordinación absoluta con la presidenta en materia legislativa, por lo que seguirá esa 

coordinación y comunicación eficaz.  

 

DIPUTADO ELÍAS LIXA SERÁ EL NUEVO COORDINADOR DEL PAN EN SAN LÁZARO 

 

Muy activos estuvieron los diputados del PAN en su reunión plenaria que se realizó en Nuevo León, pues los 

legisladores abordaron la agenda que impulsarán en el nuevo periodo ordinario y además, renovaron la 

coordinación de la bancada en la Cámara de Diputados. Los y las diputadas designaron al diputado Elías Lixa 

, en lugar de la diputada Noemí Luna, quien ahora será vicecoordinadora. El flamante líder del blanquiazul 

aseguró que su grupo parlamentario “está listo para sumar esfuerzos para que exista una política de atención 

a los migrantes, pero también para defender los derechos de los trabajadores mexicanos, en particular los 

ahorros del Infonavit”. Además, enfatizó en la necesidad urgente de reducir el precio de la gasolina y la 

importancia de regular la tarifa eléctrica, resaltando que la disminución de estos costos es posible, por lo que 

estos serán los temas prioritarios que impulsarán a partir del primero de febrero. No lo perderemos de vista. 
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SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO RECONOCE A OMAR GARCÍA HARFUCH POR NUEVA 

ESTRATEGIA DE SEGURIDAD 

 

No hay duda de que Luis Donaldo Colosio, senador de Movimiento Ciudadano, es uno de los políticos más 

congruentes con los que cuenta el país, pues a pesar de ser de un partido opositor reconoce los aciertos del 

gobierno, sin regateos y los errores, los señala sin cortapisas. Muestra de ello es que hace unos días Colosio 

Riojas celebró la labor de Omar García Harfuch al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 

(SSPC), por el nuevo viraje en la estrategia de seguridad. "Yo sí quiero aplaudir la labor del secretario García 

Harfuch, porque se ve desde el principio de su mandato una postura muchísimo más frontal hacía el combate 

al crimen organizado y la seguridad en general. Sobre todo, con base en datos e inteligencia”, refirió. Durante 

una entrevista que el legislador concedió a nuestro diario 24 HORAS también señaló que el llamado de la 

presidenta de unidad para enfrentar las medidas anunciadas por Trump fue el correcto. “Tendremos nuestros 

problemas al interior, pero cualquier cosa que se suscite con un país extranjero, cualquier problema que se 

tenga con México es un problema con todos los mexicanos". Cuestionado sobre su futuro político, Colosio 

comentó que actualmente está concentrado en su labor como senador, pues sabe que este 2025 será un año 

de intenso trabajo legislativo, además, como es parte de la comisión que revisará el T-MEC, reconoció que le 

tocará analizar ciertos temas complicados. Debemos reconocer que el joven Colosio tiene un gran futuro político, 

por lo que no sería raro ver su nombre en la boleta presidencial del 2030. Al tiempo. 

 

MARCHAN MILES POR MUERTE DE NIÑOS EN SINALOA 

 

El fallecimiento de dos menores en Sinaloa unió a la sociedad de este estado, pues miles de personas asistieron 

a una marcha pacífica, en protesta al ataque contra una familia en Culiacán, en donde un padre y sus dos hijos, 

Gael, de 12 años, y Alexander, de 9 fueron asesinados por civiles armados. La manifestación se llevó a cabo 

por la avenida Álvaro Obregón hasta el Palacio Municipal, en donde los manifestantes pidieron al gobierno local 

acciones para que cese el clima de violencia que viven. El ambiente era fúnebre, los rostros de los padres que 

acudieron a la marcha exponían el temor de también ser víctimas de un ataque como el que sufrió la familia. 

Cabe mencionar que las autoridades presumen que este hecho se trató de un intento de robo a vehículo, pero 

lo cierto es que los participantes de esta marcha exigen vivir en paz. Tienen razón. 

 

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO CULPA A MORENA POR ACCIONES DE TRUMP EN 

CONTRA DE MÉXICO 

 

De nueva cuenta el líder nacional del PRI Alejandro “Alito” Moreno el partido dirigido por Alejandro Moreno, 

cierra filas y convoca a la población a denunciar ante la comunidad internacional al gobierno de Morena, al cual 

atribuye el desmantelamiento de instituciones, disolver la Constitución y quebrantar la división de Poderes y la 

democracia. El partido tricolor aseguró que Estados Unidos y el presidente Donald Trump no son el enemigo, 

“sino el terrorismo de Estado que ejerce el gobierno de Morena” contra los mexicanos, la oposición y contra los 

líderes políticos, pues desde hace seis años “no existen condiciones” de normalidad democrática e impera un 

terrorismo de estado y criminal. “Hoy en México no hay prosperidad, ni justicia, ni futuro, ni paz. Para el gobierno 

de Morena su única razón de Estado no es gobernar, sino consolidar su régimen autoritario sin contrapesos y 

democracia. El terrorismo criminal, los más de 210 mil asesinatos, atentados, secuestros colectivos, 

extorsiones, ejecuciones y masacres que los criminales cometen, sólo se pueden explicar porque existe el 

consentimiento miserable y cobarde de las acciones de gobierno”. Desde su punto de vista Morena es “hoy por 

hoy, una amenaza para la seguridad en Norteamérica, el hemisferio y el mundo”, por ello es por lo que propone 

asumir su papel como un partido opositor y encargarse de impedir que prevalezcan las “visiones sesgadas de 
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la dictadura”. Si bien es normal que la oposición descalifique algunas acciones de gobierno, lo mejor sería sumar 

esfuerzos para que podamos enfrentar la difícil situación que nos espera. ¿No cree? 

 

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, DESTACA ACTITUD PRUDENTE DE SHEINBAUM FRENTE A 

ACCIONES DE TRUMP 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco destacó la actitud que la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo ha tomado tras las primeras órdenes ejecutivas que firmó el presidente Donald Trump en su 

primer día de gobierno en EU. El legislador consideró que la mandataria ha actuado con prudencia, sensatez y 

serenidad frente a los decretos anunciados por Donald Trump. Añadió que su análisis legal da confianza a las 

y los mexicanos y deja claro que México está preparado para cualquier escenario migratorio. Recordemos que 

hace unos días el senador aseguró que desde la Comisión Permanente los y las legisladoras de la mayoría 

reiteraron Su total respaldo a la presidenta y a las acciones decididas que ha tomado para salvaguardar los 

intereses de México. No lo perderemos de vista pues por ser parte de las comisiones más importantes del 

Senado, seguro tendrá un papel protagónico en la discusión que envíe la mandataria para ayudar a los 

connacionales repatriados. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR REVELA QUE HOY SE REUNIRÁN 

COMISIONES PARA HACER MODIFICACIONES A LA MINUTA DE LA LEY DEL INFONAVIT   

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, confirmó que este viernes se reunirán 

a mediodía las comisiones del Trabajo y Previsión Social y Vivienda, donde se llevarán a cabo “cambios que 

son muy positivos” a la minuta del Senado que reforma la Ley del Infonavit. Abundó que con las modificaciones 

se “abaratará” hasta un 30% el costo de las viviendas. Explicó que con las 30 modificaciones que promoverá 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena, a la reforma, “los trabajadores que ganan de uno a cuatro salarios 

mínimos podrán acceder a un crédito, a un financiamiento del Infonavit”. “En segundo lugar, se pondrá en 

marcha el nuevo esquema de arrendamientos social que se sustenta sobre la base de que el trabajador tendrá 

como pago, una parte de su salario, no de la cuenta de vivienda, sino una parte de su salario”, detalló. Además, 

aseguró que los trabajadores y los patrones deben de estar tranquilos porque se respeta, se ratifica y se 

confirma el carácter tripartito de los órganos de gobierno del instituto. “El instituto funcionará con un resguardo 

y una vigilancia, una fiscalización profunda de parte de la Secretaría de Hacienda, de la Comisión Nacional 

Bancaria y de Valores y la Auditoría Superior de la Federación, que cuidará de las invers iones”, abundó. 

Ramírez Cuéllar añadió que también “habrá regulación prudencial para que en el otorgamiento de los créditos 

y en la operación total del instituto se garanticen la aplicación correcta de las leyes y se logren los rendimientos 

que permitan el incremento del ahorro de las familias de los trabajadores”. 

 

LEY SILLA, ¿DE QUÉ SE TRATA? 

 

Una de las reformas que recientemente aprobaron los legisladores y por la que nos han preguntado muchos de 

nuestros lectores es la llamada Ley Silla. Le explico: esta es una reforma a la Ley Federal del Trabajo que 

establece el derecho de los trabajadores a tener asientos con respaldo para descansar durante su jornada 

laboral. El proyecto entró en vigor el 19 de diciembre y busca garantizar el derecho al descanso de los 

trabajadores, así como promover su salud y bienestar. Cabe mencionar que entre los objetivos de la Ley Silla 

se encuentran: Prohibir que los empleadores obliguen a los trabajadores a permanecer de pie durante toda la 

jornada laboral; asegurar que los trabajadores tengan descansos periódicos y designar áreas específicas en el 
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centro de trabajo para el descanso.  La Ley Silla aplica principalmente en los sectores de comercio, servicios y 

centros de trabajo similares. Y para darnos una idea de a quiénes favorecerá esta legislación le comento que 

la Ley Silla está destinada para proporcionar bienestar a los meseros, cocineros, personal de seguridad, 

empleados de hoteles y de tiendas de autoservicio, entre otros. Enhorabuena para Ricardo Monreal, diputado 

de Morena, para las y los coordinadores de los grupos parlamentarios del PAN, Noemí Luna; del PVEM, Carlos 

Puente; del PT, Reginaldo Sandoval; del PRI, Rubén Moreira y MC, Ivonne Ortega, quienes presentaron 

esta propuesta. 

 

NUEVA AMENAZA DE TRUMP EN DAVOS: “VENGAN A FABRICAR SUS PRODUCTOS A ESTADOS 

UNIDOS, O TENDRÁN QUE PAGAR ARANCELES” 

 

Las amenazas del presidente Donald Trump se ampliaron no sólo a México y Canadá, ahora amagó a los 

empresarios reunidos en el Foro Económico de Davos, donde se dan cita los líderes de todo el mundo, que si 

no producen en su país "tendrán que pagar aranceles". "Mi mensaje para todas las empresas del mundo es 

simple: vengan a fabricar sus productos a Estados Unidos y se beneficiarán de unos impuestos entre los más 

bajos del mundo. Pero si no los producen en Estados Unidos, y están en su derecho, entonces, simplemente, 

tendrán que pagar aranceles", declaró Trump en su intervención en el Foro mundial. En videoconferencia, 

añadió que está trabajando para revertir la inflación y la inmigración ilegal, al tiempo que impulsa la producción 

de combustibles fósiles en Estados Unidos. "Lo que el mundo ha presenciado en las últimas 72 horas es nada 

menos que una revolución del sentido común", dijo Trump, y añadió que se centraría en la desregulación y en 

convertir a Estados Unidos en un centro de inteligencia artificial y criptodivisas, al tiempo que extendería los 

recortes de impuestos aprobados durante su primer mandato. En este evento, Donald Trump, dijo estar 

dispuesto a reunirse con su homólogo ruso, Vladímir Putin, "inmediatamente" para negociar un acuerdo de paz 

en Ucrania. Y de paso reveló que el líder ucraniano, Volodímir Zelensky, está abierto a pactar con Rusia. Cabe 

mencionar que Trump también amenazó a Rusia con más sanciones y aranceles si se niega a pactar el fin de 

la guerra en Ucrania. Finalmente, el republicano instó a Arabia Saudí y a la Organización de Países 

Exportadores de Petróleo (OPEP) a bajar los precios del crudo para ayudar a terminar con el conflicto. 
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